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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр вошел в десятку рейтинга деятельности муниципальных образований края в 
2020 году 

Из 59 муниципальных образований Красноярского края Таймырский Долгано-Ненецкий 
муниципальный район занял шестое место в рейтинге по обеспечению условий 
благоприятного инвестиционного климата и содействию развитию конкуренции. 

Цель рейтинга – оценить эффективность мер органов местного самоуправления края по 
развитию конкурентной среды и улучшению инвестиционного климата. 

«Рейтинг оценивает не инвестиционный климат территорий, а усилия органов местного 
самоуправления по его созданию – проще говоря, стараются ли главы городов и районов края 
изменить жизнь на территории к лучшему. В Красноярском крае по поручению Губернатора 
этот вопрос находится на особом контроле. Действия, усилия муниципалитетов имеют четко 
обозначенную цель, а именно – сохранение и создание рабочих мест. Это особенно 
актуально для муниципальных образований, где нет крупных предприятий, месторождений, 
федеральных трасс и других естественных условий инвестиционных преимуществ», - отметил 
Министр экономики и регионального развития Красноярского края Егор Васильев: 

…В частности, бизнесмены отметили, что нужно помогать товаропроизводителям в 
поиске торгового места, предоставлять преимущество при проведении ярмарок, 
содействовать в расширении рынков сбыта местной продукции. Также предприниматели 
предложили повышать уровень транспортной доступности и благоустройства населенных 
пунктов, строить специализированные рынки. Есть и необходимость в мониторинге различных 
видов субсидий для бизнеса и своевременном внесении изменений в муниципальные 
программы развития малого и среднего предпринимательства. 

Рейтинг сформирован Центром регионального развития «Локальная экономика» по 
заказу министерства экономики и регионального развития Красноярского края на основе 
Стандарта развития конкуренции РФ. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Акция «Жить, побеждая» поможет маленькой жительнице Потапово 

Городской Дом культуры и комплексный Центр социального обслуживания населения 
«Таймырский» объявляют о старте XVI акции «Жить, побеждая» для детей с ограниченными 
возможностями здоровья. Традиционно в рамках акции проходят спектакли и концерты, цена 
билета на которые равняется благотворительному взносу зрителей в общую копилку. 
Средства, собранные таким образом, будут переданы семье ребенка как адресная помощь. 
 В этом году акция направлена на помощь многодетной семье Куликовых из поселка 
Потапово. В КГБУЗ «Красноярский краевой клинический центр охраны материнства и 
детства» врачи поставили их двухлетней дочери Александре диагноз — острый 
лимфобластный лейкоз. Девочке с мамой предстоит провести некоторое время в 
Красноярске, а дома их с нетерпением ждут две сестренки, любящий папа и бабушка. 
Собираемые средства необходимы для проведения медицинских процедур, не входящих в 
перечень услуг бесплатно оказываемых государством, а также на оплату питания и 
проживания… 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Норильск с рабочим визитом посетила делегация Совета Федерации 

Возглавили делегацию заместители председателя СФ Галина Карелова и Николай 
Журавлев. Цель визита - осуществление мониторинга за ходом реализации Постановления 
СФ от 3 ноября 2020 года «О социально-экономическом развитии города Норильска 
Красноярского края». 
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В состав делегации вошли член комитета СФ по федеративному устройству, 
региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера Денис Гусев, а также 
член комитета СФ по бюджету и финансовым рынкам, представитель Законодательного 
собрания Красноярского края Валерий Семенов. 

В ходе поездки сенаторы совместно с главой Норильска Дмитрием Карасевым и 
представителями компании «Норникель» посетили площадки, отведённые под объекты 
социальной инфраструктуры, строительство которых предусмотрено постановлением Совета 
Федерации. 

Норильск должен стать городом, комфортным для проживания, и в этой связи развитие 
социальной инфраструктуры имеет особое значение, заявила Галина Карелова. По её 
мнению, эта инфраструктура должна быть современной и обеспечивать доступность для 
граждан медицинских, социальных и образовательных услуг. 

- Несомненно, в Норильске есть немало хороших объектов. Однако, как отмечено в 
постановлении Совета Федерации, многие из них требуют ремонта или реконструкции, а кое-
что ещё только предстоит построить. Надеюсь, что меры по реализации подписанного 
недавно четырёхстороннего соглашения позволят обеспечить необходимый уровень и 
высокое качество социальной инфраструктуры города, - сказала Галина Карелова. 

…Деятельность в рамках соглашения по комплексному развитию Норильска уже 
началась, добавил сенатор. Также, по его словам, отдельное приоритетное направление 
связано с экологической повесткой: 

- Президент в своём послании чётко определил вектор работы по обеспечению 
экологической безопасности. Усилия каждого уровня власти, бизнеса должны быть 
подчинены главной цели - повышению качества жизни граждан. На данный момент и органам 
власти, и градообразующему предприятию предстоит сделать ещё очень многое для 
создания комфортных, благоприятных условий для проживания в городе, - заключил вице-
спикер СФ. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Совет директоров "Норникеля" принял решение об обратном выкупе акций компании 
на $2 млрд 

Совет директоров "Норникеля" принял решение об обратном выкупе 5,383 млн акций 
(3,4% размещенных акций) компании на сумму около $2 млрд, говорится в сообщении ГМК. 

"Норильский никель" сообщает о том, что совет директоров "Норникеля" принял решение 
о проведении обратного выкупа до 5 млн 382 тыс. 865 акций компании, составляющих 3,4% 
ее размещенных акций, на общую сумму в размере приблизительно $2 млрд", - сказано в 
сообщении. 

Цена обратного выкупа составит 27,78 тыс. рублей за акцию. Заявки на участие в 
программе обратного выкупа принимаются в период с 20 мая 2021 года по 18 июня 2021 года 
включительно. Акции будут оплачены в рублях, оплату планируется произвести до 3 июля 
2021 года, отметила компания. 

Ранее акционеры "Норникеля" договорились о проведении обратного выкупа акций 
компании на сумму до $2 млрд до конца 2021 года. Цель обратного выкупа - поддержка 
рыночной капитализации компании и инвестиционной привлекательности акций "Норникеля". 

"Совет директоров полагает, что в настоящий момент компания недооценена рынком, и 
это хорошая возможность провести обратный выкуп акций. Как обычно происходит в таких 
сделках, большинство акций будет впоследствии погашено, за исключением акций, которые 
будут использоваться для мотивации сотрудников. Совет директоров дополнительно 
приветствует инициативу использовать акции для мотивации сотрудников, поскольку такая 
мера соответствует лучшим международным стандартам корпоративного управления", - 
отметил председатель совета директоров "Норникеля" Гарет Пенни, слова которого 
приводятся в сообщении. 
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Если количество акций, которые будут предложены акционерами к продаже, 
превысит максимальное количество акций, то число выкупленных бумаг будет определено на 
пропорциональной основе, говорится в сообщении. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс попросил не допустить серьезных пожаров на майские праздники 
Губернатор Красноярского края Александр Усс попросил сотрудников оперативных 

служб мобилизоваться, а жителей региона не устроить серьезных пожаров во время 10-
дневных выходных. Об этом глава региона сказал на совещании, которое проводили министр 
МЧС России Евгений Зиничев и заместитель генпрокурора России Дмитрий Демешин. 

Александр Усс подчеркнул, что в этот период причиной большей части пожаров в это 
время является деятельность человека. 

«В прошлом году у нас в апреле была крайне сложная ситуация — жара до +30, сильный 
порывистый ветер несколько дней. И только благодаря общей мобилизации всех — МЧС, 
глав местного самоуправления, лесопожарных формирований, правоохранительных органов 
— нам удалось избежать тяжелых последствий. Надеемся, что и в этом году общими 
усилиями сработаем на результат», — отметил губернатор. 

По данным правительства, сейчас ежедневно служба космического мониторинга 
фиксирует до 200 термоточек. В большинстве случаев — это поджоги сухой растительности. 
В 12 районах уже действует особый противопожарный режим. За выжигание сухой травы в 
населенных пунктах и на землях сельхозназначения возбудили 196 дел об административном 
правонарушении. 

В полной готовности находятся и лесопожарные формирования края. При осложнении 
обстановки с лесными пожарами сформирована группировка сил и средств более 3 400 
человек и почти 1400 единиц техники. 

Губернатор также сообщил, что паводковая ситуация в регионе остается стабильной. 
Специалисты продолжают готовиться к ледоходу — расчищают русла рек, распиливают лед и 
укрепляют берега. Также проведены ледокольные и взрывные работы. 

newslab 
 

На установку мусорных контейнеров Красноярский край выделит ₽300 млн 
Красноярский край выделит муниципалитетам 300 млн рублей на покупку контейнеров и 

создание специализированных площадок для Минэкология края. 
Субсидии выделяются на обустройство мест накопления отходов потребления, 

приобретение контейнеров для населенных пунктов, а также для садоводческих и 
огороднических некоммерческих товариществ. Поступило 78 заявок от 56 муниципальных 
образований региона. 

«Муниципалитеты, которые получат краевые субсидии на приобретение контейнеров и 
обустройство мест накопления ТКО, до конца апреля определит специальная комиссия, в 
составе которой специалисты отраслевых министерств края и депутаты Законодательного 
Собрания. Средства будут распределены среди муниципальных образований, чьи конкурсные 
документы полностью соответствуют заявленным требованиям», — прокомментировал 
министр экологии и рационального природопользования Красноярского края Павел Борзых. 

АиФ Красноярск 
 

Продажи новых квартир в Красноярском крае сократились втрое 
Это в квадратных метрах и деньгах. В количестве — сокращение и того больше. А вот 

себестоимость строительства и цена продажи по-прежнему растут. Хоть и не столь ощутимо. 
В первом квартале 2021 года строительными компаниями Красноярского края по схемам 

долевого участия продано 273 новые квартиры общей площадью 20,1 тысячи кв.м., тогда как 
годом ранее эти показатели были на уровне 1 131 квартира и 63,9 тысячи кв.м. Такие данные 
приведены в Единой информационной системе жилищного строительства Минстроя РФ. 
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 За проданное в январе-марте 2021 года жилье застройщики получили 1,26 млрд 
рублей, против почти 3,66 млрд в этом же периоде 2020-го. 

 Как и год назад лидером по продажам оказалась компания «Спецстрой» — 111 квартир. 
Правда, и ей не удалось повторить прошлогодний результат в 261 квартиру. На втором месте 
идет «Монолитхолдинг» (87 квартир), а на третьем — «Зодчий» (48 квартир). В прошлом году 
две последние компании были на четвертом и 18 месте соответственно. 

 В деньгах тройка лидеров та же, только на первом месте в этот раз «Монолитхолдинг», 
наторговавший 504,7 млн рублей. «Спецстрой» же занял вторую позицию (324,3 млн), а 
«Зодчий» третью (188,6 млн). 

 Также, по данным ЕИСЖС, сейчас в Красноярском крае строится 37 068 квартир общей 
площадью 2,124 млн «квадратов». Сколько было год назад — выяснить не удалось (сервис не 
предоставляет информации о динамике этого показателя). Лидером здесь также является 
«Монолитхолдинг» (4,3 тысячи квартир на 305 тысяч кв.м.). Вторым идет Красноярский 
краевой Фонд жилищного строительства (4 тысячи квартир на 252 тысячи кв.м.), а третьим — 
«Арбан» (3,7 тысячи квартир на 215 тысяч кв.м.). 

 Всего в первом квартале 2021 года было введено в эксплуатацию 1 312 зданий общей 
площадью 342,3 тысячи кв.м., тогда как в аналогичном периоде 2020-го речь шла о 1 159 
строениях, площадь которых составляла 452,5 тысячи кв.м., сообщает Красноярскстат. 
Причем год назад на долю жилья приходилось 91,8% от этого объема (количество квартир). 
Сейчас же это 93,9%. 

 Себестоимость строительства за прошедший год также выросла — с 41,3 тысячи рублей 
за «квадрат» до 45,8 тысячи, но это все равно ниже чем было в четвертом квартале 2020-го 
(54 тысячи). Средняя же цена продажи квадратного метра в марте прошлого года была на 
уровне 59,7 тысячи рублей, а в 2021-м она перевалила за 65,2 тысячи (данные ЕИСЖС). 

 В январе-марте 2021 года самые дорогие «квадраты» в Красноярском крае продавала 
компания «СМ.Сити» — в среднем 77,2 тысячи рублей. Дальше идут «Сибагропромстрой» 
(71,3 тысячи) и «Восток БТ» (70,2 тысячи). Уже упоминавшиеся, «Зодчий», «Монолитхолдинг» 
и «Спецстрой» продавали квадратные метры в этот период за 56,9, 62,8 и 62,5 тысячи рублей 
соответственно (по «Арбану» и краевому ФЖС данных нет). 

 Напомним, что по итогу 2020 года лидером продаж квартир в Красноярском крае стал 
все тот же «Спецстрой». За ним шли «Красстрой» и «Культбытстрой». 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: россияне без подсказок решат, кто представит их интересы в парламенте 
Президент России выступил перед Советом законодателей при Федеральном собрании 

по поводу предстоящих осенью 2021 года выборов. 
Обновление российской власти может быть обеспечено только прямым и независимым 

волеизъявлением граждан, уверен президент России Владимир Путин. 
Выступая на заседании Совета законодателей при Федеральном собрании РФ в Санкт-

Петербурге, глава государства выразил уверенность, что на очередных парламентских 
выборах осенью 2021 года россияне смогут самостоятельно сделать свой выбор без 
"услужливых" и зачастую опасных "подсказок извне". 

"Только они (граждане) вправе решать, кто достоин представлять их интересы, 
разрабатывать и принимать законы, по которым живет наша страна", – указал Владимир 
Путин, передает телеканал "Россия 24". 

Президент также призвал всех участников выборов вести конкурентную борьбу честно, 
прозрачно, в соответствии с законом и с уважением к оппонентам. 

"Россия и здесь должна показывать хороший пример другим", – подчеркнул он, выразив 
надежду, что политическое соперничество не нарушит ритм текущей законотворческой 
работы. 

Вести 
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Путин анонсировал новые программы поддержки семей 
Президент России Владимир Путин на заседании Совета законодателей при 

Федеральном собрании заявил, что российские власти продолжают прорабатывать новые 
шаги для поддержки семей с детьми, сообщает ТАСС. 

Глава государства напомнил об уже предпринятых мерах поддержки, некоторые из 
которых были объявлены в послании Федеральному собранию 21 апреля. «Это не последнее, 
что мы вместе с вами должны сделать», — обратился Путин к законодателям. 

Как отметил президент, вопросы поддержки семей с детьми курирует вице-премьер 
Татьяна Голикова. «Мы вместе занимаемся этими вопросами, но будем делать все 
постепенно, но делать будем дальше обязательно, будем дальше выстраивать наши 
программы поддержки российских семей поэтапно», — заверил Путин. 

Он попросил законодателей держать на постоянном контроле выполнение всех принятых 
решений по социальной поддержке граждан, семей с детьми. По его словам, дети, которые 
растут в неполных семьях, «к сожалению, находятся в наиболее уязвимом положении». 

«Тенденции в целом положительные, но пока рынок не восстановлен, заработные платы 
в реальном выражении растут потихонечку, но все-таки уровень доходов российских семей за 
время пандемии упал. Нужно поддержать семьи, в которых есть дети школьного возраста», — 
заключил глава государства. 

В послании Федеральному собранию Путин объявил, что семьи с детьми-школьниками и 
теми, кто только пойдет в первый класс, получат в августе по 10 тыс. руб. на каждого 
учащегося. Помимо этого президент анонсировал ежемесячные выплаты семьям, где ребенка 
от восьми до 16 лет включительно растит один родитель. В среднем по стране размер такой 
выплаты составит 5650 руб. Также нуждающимся беременным женщинам государство будет 
выплачивать по половине прожиточного минимума ежемесячно до родов. 

РБК 
 

Хуснуллин предложил сократить число регионов через их объединение 
Регионы России необходимо укрупнить, пересмотреть подход к территориально-

административному делению страны. Такое мнение, подчеркнув, что это его личная позиция, 
высказал в рамках круглого стола "Дом, дорога, среда обитания: сценарии развития, вызовы, 
ожидания, риски" в НИУ ВШЭ вице-премьер Марат Хуснуллин. 

"Сразу скажу, это мое личное мнение, это не официально моя позиция, потому что она 
пока не согласована в правительстве. Во-первых, я считаю, что нам 85 регионов не нужно. Я 
Еврейской автономной областью не хочу заниматься - не хочу с точки зрения трудозатрат. Ее 
нужно соединить либо с Хабаровским краем, либо с каким-то другим. <...> Или Курган. Почему 
курганцы должны жить хуже тюменцев, а живут они в 190 км друг от друга? У одних есть 
нефтяные доходы, у других - нет", - сказал он. 

Хуснуллин добавил, что не считает правильным существующий в настоящее время 
принцип территориально-административного деления РФ. 

"Я считаю, что надо укрупнять регионы - раз. Второе, я считаю, что надо идти на 
агломерации - точки роста у нас агломерации, убрав от них административное деление. 
Почему мы сегодня не можем агломерации создать? Административное деление мешает", - 
сказал он, пояснив, что бюджетные правила, налоги, и в том числе налоги на недвижимость, 
надо регулировать не по административному принципу, а определять территории с одной 
налоговой базой. 

Вице-премьер добавил, что основой развития может стать 21 основная агломерация 3 
тыс. опорных пунктов, в том числе и в сельской местности. 

ТАСС 
 

Россиян предупредили о возможном росте цен на крупы 
В России могут вырасти цены на крупы, сообщают «Ведомости» со ссылкой на 

представителей нескольких торговых сетей и поставщиков. 
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Отмечается, что возможным ростом цен уже обеспокоен Минпромторг. Ведомство 
попросило торговые сети предоставить подробную информацию о динамике стоимости 
социально значимых продуктов. 

Представитель сети магазинов «Верный» сообщил, что в феврале поставщики начали 
писать письма о повышении закупочных цен на крупы на 7,5–15 процентов начиная с марта и 
апреля. Коммерческий директор гастрономов «Красный Яр» Вадим Журов в свою очередь 
подтвердил, что закупочные цены на крупы имеют «устойчивую тенденцию к росту». 

В крупнейший ритейлер в Восточной Сибири «Командор» также приходили предложения 
о повышении цены на гречку (на 10–15 процентов), а также на пшено и овсяные хлопья (на 3-
5 процентов), рассказал руководитель коммуникационного центра компании Дмитрий 
Болотов. 

По словам Журова, рост цен на крупы имеет разные причины. Так, подорожание овсяной 
крупы объясняется неурожаем, гречки — дефицитом на рынке. Также на ситуацию влияет и 
рост стоимости упаковки. 

Ранее в апреле Генпрокуратура заключила, что за минувший год в России более чем в 
два раза выросло число нарушений, связанных с ценообразованием. Как рассказывал 
генпрокурор Игорь Краснов, борьба ведомства с ростом цен привела к тому, что выявлено 
2295 нарушений, хотя еще в 2019 году было только 1129 случаев. 

По данным Минсельхоза, в 2021 году россиян ждет умеренное подорожание продуктов. 
Министерство подчеркнуло, что это стало возможным благодаря принятым правительством 
мерам, в частности временному установлению фиксированных розничных и отпускных цен на 
сахар и подсолнечное масло. 

Лента.ру 
 

В России насчитали более двух миллионов самозанятых 
Число самозанятых в России по данным на 26 апреля достигло 2 млн 200 тыс. человек. 

Такие данные во вторник привела заместитель главы Минэкономразвития (МЭР) РФ Татьяна 
Илюшникова. 

Она напомнила, что «с 1 июля 2020 года режим (специальный налоговый режим для 
самозанятых — ред.) распространился по территории всей страны, уже все регионы могли 
применять на своей территории режим для самозанятых». 

«Вот 2020 год мы закончили — порядка 1,5 млн самозанятых, точнее — 1 млн 600 (тыс.), 
а к сегодняшнему моменту, по состоянию на 26 апреля, это 2 млн 200 тыс. самозанятых», — 
цитирует ТАСС замминистра. 

Она также отметила, что «на текущий момент» мерами поддержки воспользовались 
порядка 6 тыс. самозанятых. 

Напомним, что специальный налоговый режим для самозанятых предусматривает, что 
граждане, оказывающие платные услуги без привлечения наемных работников, должны 
отчислять в бюджет только 4% суммы своего дохода при работе с физическими лицами и 6% 
— при работе с компаниями. 

Добавим также, в конце ноября 2020 года заместитель председателя Совета 
Безопасности РФ, председатель партии «Единая Россия» Дмитрий Медведев призвал 
законодательно закрепить понятие о самозанятых, отметив, что сейчас это отсутствует в РФ. 
Об этом он заявил в ходе онлайн-обсуждения вопросов совершенствования социально-
трудового законодательства. 

Росбалт  
 

Клиенты российских банков испытали сильнейший за 4 года инфляционный шок 
В апреле 2021 года уровень наблюдаемой инфляции и инфляционных ожиданий у 

населения России резко подскочил и достиг максимума с 2017 года. 
Как сообщает ЦБ РФ в официально опубликованном обзоре, текущую инфляцию 

россияне оценивает в 2,6 раза выше, чем фиксирует официальная статистика, — на уровне 
14,5%. 
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Такие сильные инфляционные ощущения у жителей страны спровоцировало 
трехкратное ускорение роста цен на продукты питания и новая волна падения рубля. Все это 
в совокупности вызвало настоящий «инфляционный» шок в головах российских 
потребителей. 

Как следует из результатов ежемесячного опроса, проводимого ИнФОМ для 
Центробанка, к концу года россияне прогнозируют инфляцию в 11,9%, что вдвое выше, чем 
сейчас официально признает ЦБ (5,5% на середину апреля). 

«При этом каждый седьмой — 13,8% — заявил, что цены растут на 30% и выше, хотя год 
назад таких было всего 3,4%», — отмечает finanz.ru. 

Чем беднее люди, тем выше уровень их тревожности относительно скорости роста цен, 
отмечает ЦБ. Именно те россияне, которые не имеют сбережений, чаще других жалуются на 
неуверенность в завтрашнем дне на фоне стремительно меняющихся в магазинах ценников, 
в том числе — на первоочередные товары, продукты питания и бензин, а также в связи с 
повторным ослаблением рубля, произошедшим в конце марта — начале апреля. Как следует 
из итогов опроса, скорость, с которой взлетели инфляционные ожидания у потребителей, 
оказалась рекордной с конца 2014 года. Среди беднейших россиян уровень наблюдаемой 
инфляции превысил 16%, а инфляционные ожидания — выше 12%. 

Даже Росстат, отличающийся весьма сдержанными оценками в изменении ключевых 
экономических показателей, сообщил, что к концу марта рост цен на продукты питания в 
России разогнался до 8,25%. Этот показатель почти в 4 раза выше данных годичной 
данности. Сильнее всего с января подорожала курятина (14,2%), яйца (7,4%), мясо (6%). В 
целом за минувший пандемийный год космический взлет показали цены на сахар (58%), 
крупы (20%), подсолнечное масло (26%), овощи и фрукты (14,9%). 

Панические ожидания инфляции заставляют людей стремительно тратить все 
имеющиеся сбережения, вкладывая их в дорогую бытовую технику, автомобили и 
недвижимость. Количество россиян, откладывающих свободные деньги, сократилась с 59 до 
51%, а доля стремящихся потратить накопления на дорогие товары, наоборот, возросла на 5 
процентных пунктов — до 28%. 

«Доля респондентов, предпочитающих откладывать свободные деньги, последний раз 
была на таком низком уровне в декабре 2015 — январе 2016 года», — сообщили в 
Центробанке. 

«Новые Известия» 
 

Минпросвещения рекомендует школам уйти на каникулы с 1 по 10 мая 
Минпросвещения рекомендует школам не работать в период между майскими 

праздниками, заявил во вторник глава министерства Сергей Кравцов, отвечая на вопрос 
ТАСС. 

"Мы рекомендуем школам не работать, работают только детские сады, дежурные группы 
по необходимости", - сказал Кравцов. 

Министр пояснил, что дежурные группы в детсадах будут работать по необходимости 
для детей работников бесперебойных производств и экстренных служб. 

"Никак это не скажется на качестве образовательного процесса, потому что май - это в 
основном повторение пройденного материала", - добавил Кравцов. 

ТАСС 
 

Конституционный суд разрешил изымать единственное жилье у должников 
Конституционный суд (КС) России постановил, что нормы Гражданского процессуального 

кодекса и закона о несостоятельности (банкротстве), позволяющие при ряде условий 
обращать взыскание на единственное жилье гражданина-должника, не противоречат 
Конституции. Об этом говорится в постановлении КС, опубликованном на его официальном 
сайте. 

Инициатором рассмотрения дела выступил житель Калужской области Иван Ревков, 
который еще более 20 лет назад одолжил деньги знакомой, которая этот долг не вернула. 
Истец не смог добиться взыскания долга через суд. При этом с учетом индексации размер 
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задолженности достиг четырех миллионов рублей, а сама знакомая приобрела квартиру 
площадью свыше 110 квадратов и признала себя банкротом. 

Ревков требовал продать квартиру, но суды его иски отклонили на основании положений 
ГПК, запрещающих обращать взыскание на единственное жилье должника и его 
родственников. 

Судьи КС напомнили о существовании положения, согласно которым запрет на 
взыскание единственного жилья распространяется только на "разумно достаточную" 
жилплощадь. При этом нормы ГПК должны были изменить с тем, чтобы урегулировать 
"пределы действия имущественного (исполнительского) иммунитета применительно к жилому 
помещению". 

Как констатировали в КС, за девять лет законодательство так и не было изменено. Судьи 
отметили необходимость его корректировки и постановили, что взаимосвязанные положения 
законодательства не противоречат Основному закону. 

В то же время в Конституционном суде отметили, что отказ в применении 
исполнительского иммунитета возможен при соблюдении ряда условий. Так, должника нельзя 
оставить без жилища "площадью по крайней мере не меньшей, чем по нормам 
предоставления жилья на условиях социального найма". Кроме того, необходимо брать во 
внимание соотношение между рыночной стоимостью жилья и размером задолженности. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Запад прекрасно знает, где Путин провел красную черту 

Россия никому не советует переходить в отношениях с нами красную черту — а где она 
будет проходить, мы в каждом конкретном случае будем определять сами. Эти слова 
Владимира Путина из послания Федеральному собранию уже сравнили с его мюнхенской 
речью, назвали новым внешнеполитическим манифестом России. 

Действительно, начался новый исторический период — но слова президента лишь 
подчеркивают то, что и так уже произошло. Россия падала, Россия восстанавливалась, 
Россия сосредотачивалась — теперь Россия наступает. Не на Украину или Запад — мы 
переходим к более открытому и жесткому отстаиванию своих национальных интересов. 

Это не значит, что мы не отстаивали их раньше, — все годы путинского правления это 
было сутью нашей внешнеполитической доктрины. Чем больше сил у нас появлялось, чем 
глубже была наша убежденность в собственной правоте, чем сильнее ход событий доказывал 
правильность наших оценок внешней ситуации, тем настойчивее и жестче становился наш 
тон на мировой арене, тем активнее мы включались в игру на всех полях большой 
геополитической доски. И тем сильнее нас демонизировали — изображая угрозой всеобщему 
миру, пытаясь заблокировать и изолировать. 

Семь послекрымских лет показали, что это не просто бесполезно. Что это просто не 
работает в мировом масштабе (усилия Запада по демонизации действовали только на сам 
Запад — да и то не слишком эффективно, если брать настроения населения). Сами 
результаты политики сдерживания России стали свидетельством того, как сильно изменился 
мир. Причем изменился как в силу объективных причин (разрушение недостроенного 
атлантического миропорядка началось еще в нулевые годы), так и благодаря ускорявшим ход 
истории целенаправленным действиям России. 

Своим открытым бунтом 2014 года мы ускорили кризис западного проекта глобального 
лидерства (с прицелом на господство) — хотя в ситуации с Крымом мы в первую очередь 
оборонялись, отстаивали свои национальные интересы. Запад откровенно отказывал нам 
даже в праве на их формулирование — отсюда и все разговоры про страну-бензоколонку, про 
региональную державу, про разорванную в клочья экономику. Россию списали со счетов в 90-
е — и очень удивились, когда через Мюнхен и Крым она стала возвращаться к позициям 
сверхдержавы. Да, не масштаба СССР — но достаточным для того, чтобы сломать всю игру 
хозяевам казино. Потому что сам Запад к этому моменту надорвался в ходе строительства 
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вавилонской башни глобализации — и даже ограниченные возможности России позволили 
ей играть на ускорение процесса развала атлантического миропорядка. 

Осознание этого (сочетание внутреннего кризиса глобалистского проекта и активной 
игры России) привело атлантистов к истерике — "русские идут!", то есть русские 
вмешиваются во все и вся. Мало им Крыма и Сирии, так они еще и Трампа избрали, и Brexit 
организовали — весь этот горячечный бред мы наблюдаем уже много лет. Попытки изоляции 
России обернулись полностью противоположным результатом: Запад стал чувствовать себя 
незащищенным, искать русских под каждой кроватью и видеть их за каждой собственной 
проблемой и провалом. А последних, естественно, становилось все больше. "Русские 
сделали это" стало шутливым мемом, но если бы только им. Антироссийская пропаганда 
стала работать на Россию уже в мировом масштабе — если русские так всемогущи, как 
говорят на Западе, значит, с ними надо иметь дела, а то и дружить. В глазах Азии, Латинской 
Америки, Африки Россия получила дополнительную рекламу, которая очень кстати 
наложилась на наше возвращение в самые разные регионы планеты. Хотели напугать 
Путиным, а поработали над укреплением его репутации самого могущественного политика 
современности. 

Поэтому следующей стадией стало то, что Путин по-гоголевски назвал "пренеприличным 
обычаем": Россию стали просто цеплять по любому поводу, а чаще и без оного. Нам не 
привыкать, но отвечать надо. И не потому даже, что за державу обидно, хотя отстаивать 
честь флага, само собой, надо, а потому, что мы имеем дело с новой формой давления на 
нас. В которой тесно переплетаются внутри- и внешнеполитические факторы, то есть 
происходит то, что можно назвать вмешательством в наши внутренние дела и намеренным 
игнорированием наших национальных интересов. Переплетение историй с Навальным и с 
Украиной — самое наглядное тому свидетельство. 

Санкции и угроза остановки "Северного потока — 2" из-за Навального (сначала из-за 
отравления, а потом и из-за ареста), нагнетание истерии вокруг "угрозы русского вторжения" 
на Украину, за которое нужно уже сейчас обозначить для России цену, то есть провести 
красные линии — все это Запад пытается продать нам как "новую нормальность". Но Россия 
не будет привыкать к предложенным ей правилам игры — ни вмешательство в наши 
внутренние дела, ни раскачивание темы "спасем Украину от России" нас категорически не 
устраивает. То есть мы не будем играть с Западом (его атлантической частью) по этим 
правилам, потому что понимаем, что они нужны лишь как предлог для нанесения нам ущерба. 
Пропагандистского, политического, экономического — и, самое главное, геополитического. То 
есть Запад хочет отнять у нас инициативу, отвлечь на бесконечные оправдания — что по 
Навальному, что по Украине. Притом что обе эти темы находятся за пределами тех самых 
красных линий, о которых говорил Путин. И Запад это прекрасно понимает, но вновь пытается 
продавить, прощупать. А вдруг получится? 

Нет, лучше даже не пытаться, не провоцировать, чтобы потом не пришлось жалеть так, 
как давно уже ни о чем не жалели. Эти слова Путина относятся ко всему сразу — и к 
провокациям на украинском фронте, и к провокациям в любой другой точке, где имеются 
наши национальные интересы. Их много? Конечно: Россия — глобальная держава, не 
держава с амбициями глобального господства (это к США), а именно страна с глобальными 
интересами. Они не только на постсоветском пространстве — они есть в Сирии и Венесуэле, 
во Вьетнаме и Сербии, в Египте и Анголе. И, что еще важнее, они в построении нового 
миропорядка, чем Москва и Пекин занимаются все более активно и скоординированно. В этой 
работе нам бесполезно проводить красные линии — мы не позволим, да и сил у 
"чертежников" уже не хватит. 

Но не слишком ли самоуверенно говорить о том, что мы сами будем определять, где 
будет проходить красная черта в каждом конкретном случае? То есть Западу мы не 
позволяем нас сдерживать, а сами уже готовы диктовать ему свое понимание дозволенного? 
Нет, не слишком — потому что речь идет не об экспансии России на чужие территории, в 
зоны чужих национальных интересов. Речь идет об отстаивании и возвращении своего — 
того, что Запад пытался или все еще пытается увести у нас. И дополнительно 
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конкретизировать, объяснять им это нет никакой нужды, потому что знает кошка, чье 
мясо съела. Точнее — пытается съесть. 

РИА Новости 
 

Чехии больше нет, есть Украина-2 
Как некоторые знают (никогда этого не скрывал), я наполовину чех. Мои родственники 

живут в Праге и Ческе Будейовице. 
И, похоже, что нас, чехов, осталось двое на всей планете – Земан и я. 
Быть чехом – это помнить свою историю. 
Помнить легенды о том, как три брата – Лех, Чех и Рус – перешли Карпаты, а затем 

разделились. Помнить о том, как поляки, чехи и русские вместе воевали против Тевтонского 
Ордена в Грюнвальдской битве (тогда ещё солнце было богом, но уже не для всех). 

Помнить о том, как гуситы под предводительством Яна Жижки 33 года отражали 
крестовые походы «объединённой Европы». Помнить, что «униженный да поклонится тебе» 
(хотя этого вы просто не знаете и не поймёте, вам не рассказывали). 

Помнить о знаменитых пражских дефенестрациях, когда чиновников предыдущих 
«Евросоюзов» выбрасывали из окон верхних этажей. 

Помнить о том, как в результате Мюнхенского сговора, с согласия Великобритании и 
Франции, Польша и Третий Рейх разодрали Чехословакию на части. И единственный, кто 
пытался прийти на помощь – был «ужасный сталинский» СССР. 

Помнить о том, что в 1968 году подавляли восстание в Праге не советские солдаты (они 
стояли в оцеплении), а немцы. Ах, да! Если это помнить, то Евросоюз субсидий не даст, да-
да. Поэтому проще забыть. 

Обо всём этом (и многом другом), похоже, ещё помнят только два человека – я и Земан. 
Причём Земан пытается сопротивляться и говорить правду, но полномочия президента в 

Чехии ограничены, а против него правительство, парламент и полностью подконтрольная 
американцам спецслужба. И они уже выдвигают обвинения в предательстве Зееману, хотя на 
самом деле предатели они – отдавшие Чехию под внешнее американское (даже не 
европейское) управление. 

Дефенестраций больше не будет. Некому. Всё же предельно просто. Нет суверенитета – 
нет страны. Поэтому Чехии больше нет. Есть Украина-2. Привыкайте! 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.04.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 74,96  ▲ 0, 19 

EUR 90,47  ▲ 0, 02 
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9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


